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Иностранный Новый 
год

Завершаем год яркими со-
бытиями

Иностранные студенты 
рассказали, как встречают 
Новый год у них на родине

Вспоминаем талантливого 
учёного Виктора Ерошкина, 
которому в декабре испол-
нилось бы 100 лет

Студенты рассказывают, 
чем им запомнился уходя-
щий год

Сотрудники КубГАУ о са-
мых  ярких достижениях за 
прошедший год

Я б в аграрии пошел, 
пусть меня научат! 

В КубГАУ состоялась науч-
ная смена лагеря «Иннагри-
ка»



Владислав Бовш, председатель ОСО

 Этот год стал для 
меня по-настоящему 

особенным и яр-
ким на события: 
участие в раз-
личных фору-
мах, фестива-
лях и, конечно 
же, выборы на 

пост председате-
ля Объединенного 

совета обучающихся.
Однако самым важным 

стало то, что я, как представитель Кубан-
ского ГАУ, вошёл в Совет обучающихся при 
Минобрнауки России. Отбор проходил в два 
этапа: заполнение подробной онлайн-формы 
кандидата и, в случае успешного прохожде-
ния, онлайн-собеседование с экспертами. Из 
более 700 достойных кандидатов со всей Рос-
сии в Совет прошли 110. Мне посчастливилось 
войти в это число и стать представителем 
студенчества от всего Краснодарского края, 
что, безусловно, возлагает ещё больше ответ-
ственности уже на федеральном уровне. 

Совет обучающихся при Министерстве 
является совещательно-консультативным 
органом, организованным для учёта мнений 
обучающихся по вопросам государственной 
политики в сфере социальной поддержки и 
социальной защиты обучающихся, молодёж-
ной политики и воспитательной деятельно-
сти. Перед Советом поставлены определённые 
цели, которые, безусловно, нам необходимо 
достигать совместно с коллегами из других 
регионов. Нам предстоит масштабная и пло-
дотворная работа, которая в дальнейшем 
должна принести свои результаты.

Одним из ярких мероприятий уходящего 
года стало участие во Всемирном фестивале 
молодёжи в Сочи, который объединил 20 000 
участников из 183 стран мира. Всю неделю фе-
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                Год успехов: достижения 
Александр Трубилин,

ректор Кубанского ГАУ,
 академик РАН

 Дорогие студенты, преподава-
тели, сотрудники!

Подходит к концу 2024 год. 
Для нашего вуза это был год сози-

дания, год побед и новых вызовов, 
которые мы успешно преодолели.
Впервые за 10 лет Кубанский ГАУ 

провёл рекордный набор первокурсников 
– 4747 студентов. Расширилась и география. В этом году к нам 
на обучение поступили представители 65 регионов и 41 страны. 
Это не только Краснодарский край, но и Москва, Хабаровск, До-
нецк, Луганск, Чукотка, Египет, Эквадор, Сенегал и многие дру-
гие города и страны. 

Популярность вуза не растёт сама по себе. Это результат 
большой работы всего коллектива, многочисленных побед в об-
разовательных, научных, культурных и студенческих конкурсах, 
конференциях и других мероприятиях. 

Это отметила и Министр сельского хозяйства России Оксана 
Лут, которая впервые побывала у нас в гостях и вместе с губерна-
тором Краснодарского края Вениамином Кондратьевым приняла 
участие в расширенном заседании Учёного совета нашего уни-
верситета. В приветственной речи Оксана Николаевна отметила: 
КубГАУ знают во всех регионах страны и мечтают здесь учиться.

Более трёх тысяч выпускников окончили наш университет в 
этом году. Многие из них уже работают по специальности, и мы 
получаем отличные отзывы об уровне их знаний и подготовки. 
Среди них и чемпион мира по боксу Дмитрий Бивол, который по-
лучил уже второй диплом нашего вуза. 

Елена Калашник, 
руководитель спортивно-

образовательного центра КубГАУ 

 Уходящий 2024 год 
подарил нам яркие 

спортивные побе-
ды. Наш универ-
ситет в очеред-
ной раз стал 
чемпионом ХI 
зимней Универ-
сиады высших 

учебных заведе-
ний Министерства 

сельского хозяйства 
РФ и подтвердил звание 

лучшего спортивного вуза нашего министер-
ства.   Сборная команда по футболу заняла 
третье место в высшей лиге группы А Нацио-
нальной футбольной студенческой лиги.  

Преподаватель кафедры физвоспи-
тания Андрей Дрючин в авгу-
сте этого года в составе 
сборной России стал 
чемпионом мира по 
спортивному ту-
ризму на горных 
дистанциях. Сту-
дентки факуль-
тета гидроме-
лиорации Анна 
Фирса и Викто-
рия Круглова 
стали первыми 
чемпионками 
мира по гире-
вому спорту на 
Кубани среди 
женщин! Это ре-
зультат каждоднев-
ной работы, воли и 
упорства, содранные в 
кровь руки и тонны подня-
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Показательно, что ещё во время обучения наши студенты и 
магистранты работают над проектами совершенно не студенче-
ского уровня. В этом году 17 человек стали победителями кон-
курса «Умная стипендия» и получили гранты на развитие своих 
проектов. Среди них создание «умной теплицы» с датчиками 
влажности, температуры и системами автоматического полива и 
проветривания; прибор, направленный на диагностику и лечение 
физических дефектов у детей с ДЦП; программное обеспечение 
для дронов, которое позволит выявлять несанкционированные 
свалки; технология выращивания шампиньонов и экзотических 
грибов с переработкой компоста в органическое удобрение и 
другие важные и интересные проекты. 

Больших успехов добились наши ученые. Они активно делятся 
опытом с коллегами, как на территории вуза, так и на выездных 
семинарах и конференциях. Нашими наработками в генетике и 
селекции КРС интересуются аграрии других стран. Свои инте-
ресные наработки есть в области применения агродронов в по-
севных работах и внесения средств защиты растений. Три золота, 
четыре серебра и три бронзы получили проекты Кубанского го-
сагроуниверситета, представленные на международном форуме 
«Золотая Осень». 

Коллектив наших ученых стал лауреатом премий Правитель-
ства Российской Федерации в области образования и был поощ-
рён Благодарностью Правительства РФ. Академик РАН, профес-
сор нашего университета Людмила Беспалова получила звание 
Героя Труда. Награду ей вручил лично Президент Владимир 
Путин. 

Хочу отметить, что наша наука не оторвана от современной 
жизни. Именно поэтому наших учёных постоянно приглашают 
аграрии. Цикл научно-просветительских мероприятий по ак-
туальным темам они провели и на международной выставке 
«ЮГАГРО-2024». 

Посетила вуз и заместитель Министра сельского хозяйства 

РФ Ксения Шевёлкина. Она осмотрела Центр исторического 
наследия, научные лаборатории, инновационные центры и 
другие объекты. После знакомства со студенческим медиацен-
тром по инициативе Ксении Леонидовны было принято реше-
ние о передаче опыта «Первого Аграрного медиацентра» Куб-
ГАУ в другие вузы, подведомственные Минсельхозу России. 

Несмотря на непростое время, мы продолжили развивать 
партнёрство с бизнесом. В этом году были открыты новые на-
учные лаборатории, брендированные учебные центры и ком-
пьютерные классы компаний-партнёров на многих факульте-
тах Кубанского ГАУ.

Также в этом году наш университет вошёл в число членов 
Университета Шанхайской организации сотрудничества. Мы 
стали единственным из университетов Краснодарского края, 
вошедшим в топ-100 лучших вузов России по версии RAEX-100.

Порадовали в этом году и студотряды. Сельскохозяйствен-
ные отряды «Викинг» и «Серафим» заняли первое место в 
конкурсе «Лучший студенческий отряд» в номинации «Тан-
дем». Победителей награждала Министр сельского хозяйства 
России Оксана Лут. 

Шесть наград привезли наши студенты с III Слёта Ассоциа-
ции казачьих вузов России. 

Сразу три участника первого аграрного реалити-шоу «Прак-
тиканты» представляли наш вуз. И победителем проекта стала 
наша студентка Анастасия Иванова. 

Активную работу ведут наши волонтёры. Они плетут маски-
ровочные сети, делают окопные свечи для бойцов СВО, помо-
гают в благоустройстве военного госпиталя. 

Хочу поблагодарить всех вас за эти успехи, трудолюбие и 
оптимизм. Пусть новый 2025 год станет для нашего универси-
тета годом новых достижений и успехов. Здоровья, благопо-
лучия и мира вам и вашим семьям! 

того на тренировках железа! 
Виктория Круглова в 2022 году уже зани-

мала первое место на мировом первенстве. 
Через год она вновь покорила мировой пье-
дестал, а в 2024 году стала трёхкратной по-
бедительницей первенства мира по гиревому 
спорту! Анна Фирса впервые покорила миро-
вой пьедестал. Зная её характер, можем ска-
зать, что в ближайшее время она вряд ли от-
даст кому-то мировое лидерство.  

Наш календарь 2025 года уже заполнен но-
выми спортивными событиями: нашим ребя-
там предстоит участие в X летней Универсиа-
де высших учебных заведений Министерства 
сельского хозяйства РФ, XXXIV Универсиаде 
Кубани, в суперлиге имени Игоря Гамулы На-
циональной футбольной студенческой лиги и 

во многих других соревнованиях. 
От имени спортивно-образовательно-

го центра поздравляю весь многочис-
ленный коллектив нашего университета: 
студентов, сотрудников, руководителей, 

ветеранов с наступающим Новым 
2025 годом! Желаю всем мира 

и благополучия, крепкого 
здоровья и счастья, веры 

в свои силы, оптимиз-
ма и новых успехов в 

любых начинаниях! 
Пусть Новый год 
даст старт новым 
позитивным пере-
менам, будет по-
лон радостных 
событий и ярких 
в п е ч а т л е н и й . 
Пусть всех сопро-
вождает удача во 

всех делах на бла-
го Кубанского ГАУ, 

а всё задуманное 
успешно реализуется! 
Занимайтесь спортом 

и верьте в себя! Будьте здо-
ровы и любимы! 

стиваля в Олимпийском парке одновременно 
функционировали различные интерактивные 
площадки, каждая из которых была по-своему 
уникальна. Церемонию закрытия фестиваля 
посетил лично Президент Российской Федера-
ции Владимир Владимирович Путин. Огром-
ное количество только положительных впе-
чатлений и высокий уровень заряда энергии 
придали дополнительную мотивацию погру-
жаться в сферу молодёжной политики и при-
лагать максимальные усилия для повышения 
активной гражданской позиции студентов. 

23 октября уходящего года прошли вы-
боры на пост председателя ОСО, на которых 
мне удалось одержать победу и стать новым 
руководителем студенческого самоуправле-
ния нашего университета на следующие два 
года. Это высокий уровень доверия, который 
мне предстоит оправдать перед нашими сту-
дентами, и большая ответственность. Экс-
председатель ОСО Владимир Пуликов задал 
хороший темп, который ни в коем случае не 
должен быть сбавлен. ОСО включен в феде-
ральную молодёжную повестку. Вся огромная 
команда нашего Совета ежедневно работает 
над развитием студенческого самоуправле-
ния, реализует социально значимые проекты, 
поддерживает инициативы наших студентов 
и улучшает условия пребывания обучающихся 
на территории университета. Нам предстоит 
проделать ещё большой объём работы, к ко-
торому мы готовы – готовы принимать новые 
вызовы современного студенчества и в даль-
нейшем приумножать достижения ОСО Ку-
банского ГАУ.

В преддверии Нового года хотелось бы 
пожелать нашим студентам не бояться про-
являть инициативу, быть смелее и уверенно 
следовать к своим целям! Результаты от мас-
штабных проектов достигаются только при со-
вместной и кропотливой работе всех нас как 
единого механизма. Именно благодаря един-
ству мы способны преодолеть все трудности и 
вместе сделать лучше не только наше студен-
чество, но и всю страну.
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Екатерина Максим, 

руководитель Инновационно-техноло-
гического центра аквакультуры

 Прошедший год 
для Кубанского 

ГАУ был богат 
на научные до-
стижения в 
различных на-
п р а в л е н и я х : 
агрономии, за-

щиты растений, 
экологии, пище-

вых производств 
и многих других. Ин-

новационно-технологический центр аква-
культуры активно принимал участие в на-
учных разработках. Впервые было внедрено 
использование капсулированных лекар-
ственных препаратов, кормовых добавок 
и иммуномодуляторов для применения в 
индустриальной аквакультуре. Эту разра-
ботку по достоинству оценили в Кыргыз-
стане, Армении, Белоруссии. Она позво-

лит сохранить почти 100% рыбного 
стада в любом рыбоводном хо-

зяйстве!
В уходящем году уда-
лось разработать две 

гепатопротекторных 
добавки и две им-

муномодулирую-
щие. Исследова-
ния проводились 
совместно с 
ООО «Русагро-
Тамбов». Этими 
разработками 
заинтересова-
лись в Минсель-
хозе России. 
Добавка была 
одобрена для 

включения в корм 
осетровым и лосо-

сёвым рыбам.
Также при приме-

нении кормовой до-
бавки «ГлинМол» была 

впервые получена чёрная 
товарная икра от белуги. Помимо 

прочего, сотрудниками центра разра-
ботана технология выращивания раков без 
каннибализма.

Под руководством Инновационно-техно-
логического центра аквакультуры КубГАУ 
организована и вскоре начнёт свою работу 
международная школа рыбоводства в ре-
спублике Казахстан (г. Шымкент, ТОО «Нур 
Азия»).

В июле этого года сотрудниками центра 
была впервые организована I международ-
ная конференция «Инновационные техно-
логии в сфере органической аквакультуры», 
прошедшая во Владикавказе. Модератора-
ми мероприятия выступили Екатерина Мак-
сим и Василий Дубов. 

В рамках работы выставки ASIAEXPO-2024 
под руководством Инновационно-техноло-
гического центра аквакультуры организо-
ван симпозиум по рыбоводству и кормле-
нию рыб. Теперь рыбоводство встало в один 
ряд с другими направлениями агропромыш-
ленного комплекса.

Мы очень рады, что наши научные до-
стижения в области аквакультуры востре-
бованы на уровне страны и помогут внести 
существенный вклад в обеспечение продо-
вольственной безопасности нашего госу-
дарства. 

В преддверии Ново- го года всем 
сотрудникам и студен- там нашего 
вуза хотелось бы п о -
желать успехов, 
новых откры-
тий, увле-
кательных 
исследо-
ваний и 
о ш е л о -
м и т е л ь -
ных ре-
зультатов!

Михаил Осипов,
декан факультета плодоовощеводства 

и виноградарства

 В уходящем году 
нами были разра-

ботаны и успеш-
но реализованы 
две образова-
тельные про-
граммы, на-
правленные на 

развитие у обу-
чающихся компе-

тенции сомелье.
Не секрет, что в ве-

дущих винодельческих странах учебные заве-
дения выпускают специалистов-энологов. Это 
люди, которые одинаково хорошо разбирают-
ся и в виноградарстве, и в виноделии, то есть 
в производстве винограда, его последующей 
переработке и получении конечного продук-
та – вина. 

В настоящее время от российских винодель-
ческих предприятий также поступает чёткий 
запрос на энологов. И мы очень рады, что воз-
можность овладеть данной специальностью 
теперь появилась и у студентов нашего вуза. 
К слову, заместитель Министра сельского хо-
зяйства России Ксения Шевёлкина во время 
визита в наш вуз посетила занятие «Школы 
сомелье» на нашем факультете и также от-
метила востребованность и перспективность 
профессии энолога. 

Данные программы реализуются в рамках 
ДПО. Обучаться по ним может любой сту-
дент, независимо от профильного образова-
ния. Ребятам, получающим специализирован-
ное образование в области виноградарства и 
виноделия, компетенции в области сомелье 
позволят ещё глубже изучить выбранную спе-
циальность, получить дополнительные знания 
в этом направлении. Обучающимся других на-
правлений, не связанных с виноградарством и 
виноделием, эти знания позволят расширить 
свой кругозор, усилить свои общекультур-
ные компетенции, начать лучше разбираться 
в вине. 

Уникальность данных программ заключа-
ется в том, что в них достаточно большое 
внимание уделяется именно маркетингу 
в сфере виноделия. Ребята будут лучше 
разбираться в том, как правильно по-
зиционировать продукт, производимый 
предприятием, как его правильно пред-
лагать покупателю. Также на курсе 
рассматриваются основы винного 
туризма.

Выпускники пилотных набо-
ров уже успешно себя реализуют 
в области виноделия, в ресторан-
ном бизнесе. Документ о про-
хождении этой программы даёт 
существенное преимущество 
при выборе места работы. 
Уверены, что эти программы 
и в дальнейшем будут 
полезны и востребо-
ваны.

От имени факуль-
тета плодоовощевод-
ства и виноградарства 
хочу поздравить 
всех читате-
лей с насту-
пающим Но-
вым годом! 
Пусть любое 
ваше начина-
ние приносит 
щедрые плоды 
и стано-
в и т с я 
продук-
тивным 
п р о е к -
том!

Владимир Сиренко, 
начальник управления 

по воспитательной работе

Уходящий Год се-
мьи был очень 

насыщенным и 
и н т е р е с н ы м . 
Особое внима-
ние было уде-
лено нашим 
студенческим 

семьям. Как 
всегда, им была 

оказана всесто-
ронняя поддержка, мы 

старались максимально популяризировать 
их позитивный опыт семейной жизни. На-
верняка ребятам запомнились студенческий 
стендап и фотосессия невест. 

Не забывали и о тех, на кого стоит рав-
няться, – семейных парах преподавателей. В 
рамках проекта «Семейный альбом» у сту-
дентов была возможность познакомиться с 
личными страницами из жизни своих педа-
гогов, узнать историю их семей. Их ценный 
опыт – пример для молодых ребят. 

Очень приятно наблюдать тенденцию к 
росту числа студенческих пар. Ещё отраднее, 
когда у них появляются дети! Университет 
всегда оказывал и продолжит оказывать 
помощь тем, кто во время обучения принял 
важное решение о создании семьи. Заканчи-
вается Год семьи, но семейные традиции на-
шего университета продолжаются!

Желаю нашим студенческим семьям благо-
получия и взаимопонимания. А тем, кто 
п о к а только в поиске своей 
п о - ловинки, – найти спут-
ника жизни и создать свою 
с е - мью КубГАУ! Говорят, 
о н и самые счастливые и 

крепкие. Любви и про-
цветания в Новом 

году! 

Анна Соловьева, 
начальник управления 

по международным связям

 Главным достиже-
нием этого года 

для нас ста-
ло серьёзное 
у в е л и ч е н и е 
к о н т и н г е н т а 
иностранных 
студентов и 
а с п и р а н т о в . 

В 2024 году на 
первый курс по-

ступили 353 ино-
странных гражданина (при плане – 300 чел.) 
из 41 страны мира. Благодаря этому удалось 
выполнить показатель эффективности реа-
лизации программы «Приоритет-2030» – 
доля иностранных граждан в общей чис-
ленности обучающихся составила 5,2%.

Кроме того, Кубанский ГАУ вошёл в 
число членов Университета Шанхай-
ской организации сотрудничества. 
Университет ШОС функци-
онирует как сеть уже 
с у щ е с т в у ю щ и х 
университетов 
в государ-
ствах-чле-
нах ШОС, 
т а к и х 
к а к 
Р о с -
с и я , 
К и -
т а й , 
И н -
д и я , 
П а -
к и -
с т а н , 
Иран, 
К ы р -
гызстан, 
К а з а х -
стан, Тад-
ж и к и с т а н , 
Узбекистан и 
Белоруссия. Ос-
новной миссией Уни-
верситета Шанхайской 
организации сотрудничества 
является осуществление совместной под-
готовки высококвалифицированных кадров 
на основе согласованных инновационных 
образовательных программ по специаль-
ностям, представляющим приоритетный 
интерес для экономического и социального 
развития государств – членов Шанхайской 
организации сотрудничества (регионове-
дение, экология, энергетика, IT-технологии, 
нанотехнологии, педагогика, агрономия).

С 2023 года в условиях современной гео-
политики вектор международного сотруд-
ничества перенаправлен на Африку и Азию. 
Участие вуза в форуме «Россия – Африка» 
в 2023 году дало возможность подписать 
соглашение о сотрудничестве с Универси-
тетом Замбии. В том же году 17 человек из 
Замбии поступили на подфак и уже в 2024 
году были зачислены на первый курс фа-
культетов. В уходящем году один из них – а 
именно первокурсник факультета ветери-
нарной медицины Тимоти Зулу – стал участ-
ником совместного проекта Минсельхоза 
России и компании «Иннопрактика» «Прак-
тиканты», который был направлен на попу-
ляризацию аграрного образования. 

Уважаемые коллеги и студенты! Между-
народная деятельность нашего универси-
тета по итогам 2024 года стала одной из 
ведущих среди всех аграрных вузов России. 
Кубанский ГАУ по-прежнему остаётся од-
ним из лидеров по обучению и подготовке 
специалистов аграрной отрасли для стран 
ближнего и дальнего зарубежья. Такие ре-
зультаты стали следствием слаженных уси-
лий коллектива университета и студентов. 

От имени всего управления по междуна-
родным связям искренне желаю всем креп-
кого здоровья, счастья и благополучия! 
Пусть Новый 2025 год принесёт студентам 
больших побед и успехов в учебе, а коллек-
тиву Кубанского ГАУ – достижения намечен-
ных целей и высоких трудовых результатов!

ственных препарато ,
и иммуномодуляторов для приме
индустриальной аквакультуре. Эт
ботку по достоинству оценили в
стане, Армении, Белоруссии. Он

лит сохранить почти 100%
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Так сбываются мечты!

Аслан Богус,
командир штаба 

СО КубГАУ
  

 В юбилейный для «Российских студенческих отрядов» 
год Штаб студотрядов Кубанского ГАУ проявлял себя толь-
ко с лучшей стороны. Наши отряды в этом году получили 
множество значимых и важных наград. Но самым важным до-
стижением стала победа в конкурсе от Центрального Штаба 
«ТрудКрут»!

Этот конкурс был запущен в честь юбилейного года для поддержки 
развития студенческих отрядов, а также для создания новых. От нашего штаба участие в но-
минации «Тандем» принял отряд-наставник ССхО «Викинг» и младший отряд ССхО «Сера-
фим», который был создан специально для этого конкурса. 

Для победы в этом состязании наши отряды плодотворно трудились целый год, бойцы про-
являли свои лучшие качества, побеждали в различных конкурсах от регионального отделения 
и на целине, а также усердно заполняли отчётные таблицы по этому конкурсу.

И всё не зря! Ребята победили в своей номинации среди сельскохозяйственных отрядов, 
получив сертификат на 160 тыс. рублей! Для награждения отряды были приглашены в Мини-
стерство сельского хозяйства Российской Федерации, где присутствовали представили ассо-
циации «Агрообразование», работодатели Центрального Штаба МООО «РСО» и, конечно 
же, министр сельского хозяйства РФ Оксана Николаевна Лут. Эта победа поистине стала за-
служенной наградой для ребят, а также мотивацией расти дальше! 

Бойцы отрядов были очень рады полученной награде, ведь это значило, что их труды и ста-
рания, вложенные в этот конкурс, не пропали даром. Также ребята испытали бурю эмоций от 
того, что награду им вручали Оксана Николаевна Лут и Михаил Сергеевич Киселёв!

Ну вот и всё. 10 декабря прошло закрытие третьего трудового семестра, на котором были 
подведены итоги этого года. Наш Штаб занял почётное второе место среди штабов Красно-
дарского регионального отделения. Мы не планируем останавливаться на достигнутом, ведь 
впереди ещё множество нереализованных идей, которые точно приведут нас к первому месту!

Совсем скоро настанет новый год, который станет ещё более ярким, чем нынешний! Штаб 
СО Кубанского ГАУ хочет пожелать всем удачи в новом 2025 году. Пусть все ваши самые за-
ветные мечты сбудутся, а грандиозные планы воплотятся в реальность!

Анастасия Иванова,
победитель реалити-шоу

 «Практиканты»
Этот год стал для меня особенным. Шоу «Практиканты» 

подарило мне незабываемый опыт и, самое главное, побе-
ду! Да-да, ту самую, которая казалась невозможной после 
того, как я оказалась аутсайдером почти во всех сериях. Но 
знаете что? Это лишь закалило мой дух и укрепило веру в 
собственные силы!

Работа в семеноводческой компании Ruseed была не только по-
лезной, но и очень интересной. Коллеги оказались такими добрыми 
и знающими специалистами, что каждый рабочий день приносил мне радость новых знаний 
и открытий. Работать под постоянным прицелом видеокамер было очень нелегко. Но по-
степенно я привыкла и к ним, и к съёмочной группе. Много времени уходило на ежедневные 
отчёты, когда нужно было на камеру рассказывать о том, как прошёл очередной день. Не-
смотря на возникающие сложности, я продолжала идти вперёд, потому что была уверена, 
что все мои старания не пройдут даром. Во время практики я обрела не только новый опыт, 
но ещё и друзей, которые поддерживали меня и с которыми я проводила свободное время.

Финальный конкурс продемонстрировал всю важность тех знаний, которые я приобре-
тала на протяжении трёх лет обучения на кафедре агрохимии. Эти знания оказались не-
заменимыми, именно благодаря им я смогла занять первое место среди самых достойных 
участников. Этот момент останется в моей памяти навсегда, потому что он наглядно под-
тверждает, что настойчивость и уверенность в себе способны творить настоящие чудеса.

Хочу пожелать вам в новом году не бояться пробовать что-то новое, идти навстречу сво-
им мечтам и целям. Помните, что каждая неудача – это проигранный бой, но не проигранная 
война. Всегда есть возможность изменить свою жизнь к лучшему. Пусть следующий год 
принесёт вам радость, удачу и исполнение самых заветных желаний!

С Новым годом! Пусть ваши мечты сбудутся, а путь к ним будет полон ярких моментов и 
приятных сюрпризов!

Ирина Шальнова,
ведущая проекта 

«Мои университеты»
Уходящий год был наполнен яркими и важными момен-

тами. Моей личной ежегодной традицией стала встреча с 
Александром Ивановичем, приуроченная ко Дню российской 
печати. Приятно начинать год с благодарственного письма и 
подведения итогов прошедшего года. Вроде праздники уже за-
кончились, все возвращаются в университет и входят в рабочий 
режим, а у наших медийщиков праздник! Огромное спасибо админи-
страции университета и пресс-службе за возможность присутствовать на 
таких мероприятиях! Это всегда очень заряжает и мотивирует работать больше и качественнее.

Важной точкой роста для меня стал проект «Мои университеты. Будущее за настоящим!». 
Если быть честной, то изначально я даже не верила, что это всё происходит наяву. Со мной 
связалась помощница продюсера, мы обсудили все тонкости и детали, она меня успокоила и 
развеяла сомнения, которых у меня было немало. Конечно, у меня был уже не маленький опыт 
работы перед камерой благодаря моей горячо любой телепрограмме «СтудLife», но уровень от-
ветственности и страха перед неизвестным был велик. Эти съемочные дни я вспоминаю до сих 
пор, с ностальгией и улыбкой. Опыт, который я получила на съемках, сложно описать словами. 
Самое главное, что я поняла для себя, так это то, что я хочу продолжать развиваться в этой сфе-
ре. Те эмоции, что я получаю в процессе создания материала, ни с чем нельзя сравнить! Меня 
покорили горящие глаза всей съемочной группы, а также их профессионализм и чувство юмо-
ра. Хочу сказать огромное спасибо моей семье за поддержку и веру в меня! Огромное спасибо 
пресс-службе и руководству университета за веру и доверие! 

Не могу не отметить «Ректорский бал 2024». В далеком 2022 году такое мероприятие уже 
проводили, и моей самой заветной мечтой было стать его частью. Тогда я была на балу в каче-
стве волонтера и тихо восхищалась масштабом и невероятной красотой мероприятия, которая 
захватывала дух. Так вот, в этом году мне удалось почувствовать себя настоящей принцессой, 
окунуться в атмосферу прошлого века и насладиться этим, не побоюсь этого слова, праздником!

Хочу выразить благодарность нашему университету за возможность проживать такую яркую 
студенческую жизнь! Всем студентам желаю пробовать что-то новое, не бояться и идти вперед! 
Желаю всем читателям здоровья, успехов и удачи! С Новым годом, с новым счастьем!

СТУДЕНЧЕСКИЙ    

Делегация СО КубГАУ в Кремлёвском дворцеУчастники шоу «Практиканты» с Министром 
сельского хозяйства РФ Оксаной Лут

Выступление на краевой «Студвесне»На Ректорском балу

Этот год подошёл к концу, оставив после себя череду ярких событий, громких побед и незабываемых мероприятий. Для студентов он был наполнен не 
только лекциями и семинарами, но и множеством конкурсов, фестивалей, выставок и других активностей. Мы попросили ребят поделиться своими дости-
жениями и впечатлениями за прошедший год.

Анастасия Алексеева, 
руководитель ансамбля 

современных танцев «Agrodance»
Безусловно, одним из самых ярких событий года стала по-

беда в краевой «Студенческой весне»! Готовиться к этому 
конкурсу мы начали ещё с прошлого сентября. Обычно мы 
всегда обкатываем номера на смотре экономического фа-
культета. Затем исправляем недочёты, меняем некоторые тан-
цевальные связки на более сложные и, если требуется, начиная 
с февраля делаем дополнительные постановки для «Студвесны». В 
целом, занимаемся по расписанию три раза в неделю по два часа, но бли-
же к фестивалю тренировки могут идти и по шесть часов каждый день. 

В этом году мы представляли четыре номера в четырёх разных направлениях: театр моды, 
танцевальное направление, театральное направление и оригинальный жанр. Две постановки в 
итоге заняли первое место, остальные две – третье. Отдельный номер в номинации «Пластиче-
ский театр» настолько впечатлил членов жюри, что мою команду «Agrodance» отобрали на фи-
нал «Российской студенческой весны», который проходил в Саратове. Там члены жюри также 
отметили нашу постановку и вручили нам спецприз «За гармонию форм». 

Студенческая программа – это концерт до 40 минут, в который должно входить не менее ше-
сти направлений фестиваля, а также он должен иметь режиссёрскую идею. Все номера должны 
быть между собой связаны. В этом году вместе с Елизаветой Лаптий и Борисом Казановым при 
поддержке декана факультета общественных профессий Валентины Александровны Пастар-
нак мы решили рискнуть и сделать студенческую программу «Секрет к успеху», взяв за основу 
смотр экономического факультета. Благодаря этому решению наша программа и заняла первое 
место! Это принесло огромное число баллов в общем зачёте университета, в результате чего 
наш вуз стал победителем «Студвесны на Кубани»! 

Я очень горжусь своей командой! Эти результаты достигнуты благодаря регулярным упор-
ным тренировкам, дисциплине, самоотдаче и вере ребят в то, что я для них делаю. В новом году 
желаю всем успехов, удачи и достижения поставленных целей!
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Иностранный Новый год

Квинтана Дюфресн: 
«Новый год отмечаем в церкви»  

 
Квинтана Юрдисн Дюфресн – студентка из Гаити, 

учится на 2 курсе бакалавриата факультета при-
кладной информатики. Помимо родного креольско-
го языка, говорит ещё на французском, который яв-
ляется вторым государственным языком Гаити.

 
– На дворе декабрь, на улице уже холодно. Насколько такая 

погода отличается от климата твоей страны?
– Здесь очень холодно! У нас всегда лето. Температура на Гаити в это 

время года никогда не опускается ниже +16 градусов. Для нас это очень холодно. Здесь намного 
холоднее. Мне не очень нравится зима, кожа очень сохнет и трескается. Зато летом в Краснода-
ре такая жара! Даже на Гаити такой не бывает! 

– А Новый год вы отмечаете? 
– Да, всего один день, 1-го января. Он совпадает с Днём независимости, который мы тоже 

отмечаем в этот день, для нас он главнее. Это символ победы нашего народа над рабством. На 
этот праздник мы собираемся всей семьёй, а дети идут в гости к бабушкам и дедушкам, чтобы 
получить подарки. 

– Есть ли у вас особенные праздничные блюда?
– Да, в этот день мы едим традиционный суп – джуму. Он готовится из картофеля, мяса, мор-

кови, и ещё мы кладём туда жираумон – это овощ, похожий на вашу тыкву. Это блюдо готовит-
ся только на День независимости. Одержав победу в долгой войне против рабства, народ от-
праздновал победу этим супом. С тех пор он стал для нас символом победы, и мы традиционно 
готовим его 1 января. 

– Какие новогодние традиции у вас есть? 
– В ночь с 31 декабря на 1 января мы идём в церковь и молимся, потому что мы очень рели-

гиозный народ. В 12 ночи бывает салют. А на Рождество мы украшаем рождественскую ёлку, 
устраиваем большой ужин, на котором собираемся всей семьей и дарим друг другу подарки, 
играем в «Тайного Санту», поём и обязательно ходим в церковь на рождественскую службу.

Но также у нас есть люди, не являющиеся христианами, они исповедуют древнюю религию 
вуду и по-своему отмечают Новый год, у них свои ритуалы с жертвоприношениями. Я христиан-
ка, мой отец священник, поэтому стараюсь держаться от них подальше. 

– Как тебе Новый год в России? Как ты его отмечала? 
– Никак, я сплю (смеется). Либо работаю в новогоднюю ночь. Но удивляет, что у вас его отме-

чают очень долго и каникулы длятся аж до 8 января. Этот Новый год хочу отмечать с друзьями-
студентами в африканской христианской церкви, в Краснодаре такая есть. 

– Какие места обязательно должен посетить турист, приехав в вашу страну?
– Лабади, там очень красивый пляж. Здесь часто отдыхают туристы и не только. Цитадель Ла-

Ферьер – это крепость, раньше она предназначалась для защиты от возможного французского 
вторжения.

Беседовала Анастасия Аева, 2 курс факультета управления

Реда Диб Нассер: «Селёдка под шубой – это нечто!»  
 
Реда Диб Нассер – студент из Ливана, учится на 3 курсе бакалавриата учётно-финансового факультета. Владеет родным арабским, а также 

английским, французским и русским языком.
 
– Новый год постепенно приближается, температура снижается. Какая погода обычно в Ливане в эти праздничные дни?
– В Ливане, конечно, гораздо теплее. Обычно на праздники температура +15.
– Когда в Ливане принято отмечать начало года?
– Так же, как и в России, Новый год мы отмечаем 1 января.
– Чем вы занимаетесь в эти праздничные дни?
– Многие ливанцы работают за границей, и всегда под Новый год стараются приехать домой, чтобы встретить этот праздник с семьёй. Вечером 31 декабря мы 

собираемся за праздничным столом, едим, общаемся, поздравляем друг друга.
– Ты уже отмечал этот праздник в России, как тебе атмосфера нашего Нового года?
– Да, я уже третий раз буду отмечать этот праздник в России. У вас очень долго отмечают начало года! Я очень удивился, что у вас есть ещё и такой праздник, как Старый Новый год! Из 

праздничных блюд мне безумно понравилась селёдка под шубой! Это очень вкусно! А ещё мне очень нравится ваша традиция, когда президент в полночь поздравляет всю страну с наступле-
нием Нового года! Это очень воодушевляет! 

– Есть ли у вас традиционное новогоднее блюдо?
– На ливанском праздничном столе обязательно должен быть шашлык! Без него никак! Помимо этого, мы готовим табуле – это наш традиционный салат с булгуром. Ещё у нас есть блюдо 

кеббе – тефтели из булгура с начинкой из мяса и орехов. Очень вкусное блюдо! Главное – добавить побольше специй. Также обязательно на столе должен был салат фатуш и, конечно, хумус! 
– А есть фильмы, которые вы смотрите только на Новый год? 
– Нет, мы не смотрим фильмы в это время. Мы верим, что праздники лучше проводить за общением с близкими. Ливанскую семью можно сравнить с пирамидой, на вершине которой нахо-

дится самый старый член семьи. И он всегда сидит рядом с детьми, общается с ними, рассказывает сказки. Это наша традиция.  
– В России доброго волшебника, который дарит всем подарки, зовут Дед Мороз. А у вас?
– У нас есть Санта Клаус, или по-французски Ноэль. Несмотря на то, что Ливан – арабская страна, она не чисто мусульманская. У нас много христиан, в том числе католиков. Они принесли 

праздник Рождества на нашу землю. Нам он очень понравился. Но мы переняли от него только внешние атрибуты – Санта Клауса, традицию наряжать ёлку, дарить подарки. Это здорово! Для 
нас это светский праздник, без религиозной составляющей. Рождество мы отмечаем 25 декабря, это отличный повод собраться и провести время со своей семьёй.

– Какие места должен посетить турист, впервые приехав в твою страну?
– У нас очень красивая страна с древней историей! На юге много хороших пляжей на берегу Средиземного моря. Здесь расположен и мой родной город Тир. И ещё у нас самый лучший в Ли-

ване пляж. Если будете в Ливане летом, обязательно нужно приехать сюда. Тир – очень старый город, там сохранились развалины времён Римской и Османской империй. Также в нашей стране 
находятся одни из древнейших в мире городов – Батрун и Библос! Мне нравится, что в Ливане сохранилось очень много старинных домов, уютных двориков, где до сих пор живут люди. Ещё у 
нас очень красивые горы, где много водопадов! В горном местечке Заарур самые незабываемые закаты! Горнолыжный курорт Кфардебиан славится кедровыми рощами. Это дерево изображе-
но на флаге Ливана, потому что в древности наша страна выращивала самый лучший кедр, его знали и покупали во всём мире. Если приедете к нам зимой, в Кфардебиане тоже стоит побывать!

У нас очень красивая природа, но, если честно, природа России намного красивее! Один Байкал чего стоит!

Беседовала Анна Руденко

Натали Идальго: 
«Главное – успеть съесть 

12 виноградин!»  
 
Натали Идальго – студентка из Эквадора, 1 курс 

магистратуры ветеринарного факультета. Владеет 
испанским, английским, русским и немного корей-
ским языком.

 
– Наш климат сильно отличается от погоды в твоей стране?
– Не очень. У нас, конечно, немного теплее – в Эквадоре температура 

на Рождество всегда примерно +10 градусов. Но минуса не бывает никогда, и снега тоже. 
– Когда вы празднуете начало года?
– В Эквадоре мы отмечаем Рождество. По-испански оно называется «Navidad» (исп.). В ночь 

с 24 на 25 декабря мы собираемся всей семьёй за праздничным столом и отмечаем начало года.
– Как вы украшаете дом к этому празднику?
– Мы ставим рождественскую ёлку, украшаем её игрушками, гирляндой, а наверх ставим звез-

ду. В Эквадоре очень много верующих, и для нас это религиозный праздник, поэтому рядом с 
ёлкой мы обязательно ставим «nacimiento» (исп.) – маленький рождественский вертеп, который 
символизирует рождение Иисуса Христа.

– Какие традиционные блюда вы готовите к празднику?
– К праздничному столу мы всегда запекаем маринованную в вине индейку с овощами. 
– Какие новогодние традиции у вас есть?
– У нас есть одна замечательная традиция. В полночь мы загадываем желания. Для этого мы 

берём виноград. И когда часы начинают бить, нужно загадать желание и съесть одну виногра-
динку. Если успеешь загадать 12 желаний и съесть 12 виноградин, тогда они точно исполнятся!

А ещё мы делаем «monegote» (исп.) – куклу-марионетку, которая символизирует уходящий 
год. В полночь её нужно сжечь, чтобы освободить дорогу новому году.

– А есть какие-то фильмы, которые вы смотрите только в Рождество?
– Да, мы очень любим смотреть «Один дома». А ещё мы любим петь традиционные эквадор-

ские рождественские песни. В Сочельник их передают по радио и телевидению, чаще всего в 
исполнении детей. 

– Где ты будешь отмечать этот Новый год?
– Этот Новый год я буду впервые встречать в России. Я живу в общежитии и думаю, что это 

будет весело. Попробую традиционные новогодние блюда. Мне очень нравится русская кухня. 
Особенно люблю борщ! Да и вообще мне нравится в России, у вас очень интересная культура, 
люблю русскую литературу, особенно стихи! 

– Какие места должен обязательно посетить турист, приехав в твою страну?
– Кито! Это столица Эквадора, мой родной город. Обязательно нужно увидеть Пане-

сильо – это главная достопримечательность города. На холме Панесильо расположена 
статуя Девы Марии. Это очень красивое место! Приезжайте в Эквадор!

Беседовала Анна Руденко

    МЕРИДИАН

Наверное, нет ни одной страны, где не отмечали бы начало очередного года. И в каждой из них есть свои обычаи встречи этого праздника. В России это традиционный 
оливье, добрые советские фильмы, хоровод вокруг ёлки и загадывание желаний под бой курантов. А как отмечают наступление нового года в других странах? В нашем 
вузе обучаются студенты из 53 государств. Мы не могли упустить такую возможность и поинтересовались, как встречают новый год у них на родине.



№ 12 (1812) 15 декабря 2024 года Кубанский госагроуниверситет6

Учредитель ФГБОУ ВО «Кубанский государственный аграрный университет 
имени И.Т. Трубилина» 

Редакция и издатель – учредитель
Адрес : 350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Тел./факс (861) 221-57-76, внутренний 5-32, подписной индекс ПО148
Руководитель пресс-службы, главный редактор О. П. Малёванная

Редакционный совет: А. И. Трубилин, Т. Н. Полутина, 
А. Г. Кощаев, С. М. Резниченко.

Периодичность издания 1 раз в месяц.
Газета отпечатана ООО «ПР контакт» Зак № 2277

Адрес: индекс 350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 126/3,
Время подписания номера в печать по графику – 15:00, фактически – 15:00

Печать офсетная. Объем 2 п.л. Тираж 3000 экз. Дата выхода в свет – 15.12.2024 г.
Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, информа-

ционных технологий и массовых коммуникаций по Краснодарскому краю и 
Республике Адыгее (Адыгея) ПИ № ТУ23-00838 от 3 мая 2012 года

   Возможно использование авторских материалов, перепечатка, размещение на сайте, правка матери-
алов по усмотрению редакции. Ответственность за достоверность материалов несут авторы. Мнение 
редакции может не совпадать с мнением авторов. Цена свободная.

Юрий Александрович АГАФОНОВ
Виктория Александровна АЛИЕВА

Сергей Мамедович АСОЕВ
Ирина Михайловна БЛОХИНА

Надежда Константиновна ВАСИЛЬЕВА
Диана Петровна ВИНОКУРОВА
Александр Михайлович ВОЛИК

Диана Васильевна ГОРОБЕЦ
Андрей Викторович ДМИТРИЕНКО

Валерия Витальевна ЖАДЬКО
Анастасия Алексеевна ЖИТРЕНКО
Валерий Григорьевич ЗАЙЧЕНКО
Вячеслав Станиславович КАПИЦА
Валентина Сергеевна КОЛЕСНИК

Виктория Николаевна КОЛОДРИВСКАЯ
Зинаида Ивановна КРУГЛЯК

Оксана Юрьевна ЛЬВОВА
Ирина Алексеевна МАРЧЕНКО

Сергей Сергеевич МАШТАЛЕНКО
Михаил Викторович МЕЛЬНИКОВ

Надежда Владимировна МЕРЕНКОВА
Дарья Александровна МИРОНОВА

Елена Николаевна НОВИКОВА
Юрий Николаевич ОБЛОГА

Виталий Витальевич ОСЕННИЙ
Наталья Андреевна ПАВЛОВА
Анна Николаевна ПАШКИНА
Роман Викторович ПУТИВЦЕВ
Вячеслав Васильевич РЯБОВ

Елена Николаевна СЕЛЕЗНЁВА
Юлия Владимировна СИДАК

Мария Витальевна СИНЬКОВА
Наталия Михайловна СМОЛЯНАЯ

Иван Владимирович ТАРАБРИН
Денис Викторович ТАРАН
Николай Иванович ТРОЯН

Алёна Сергеевна ЩЕРБАКОВА
Павел Павлович ЯКОВЕНКО

Игорь Викторович ЯТКИН

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава
С условиями конкурса можно ознакомиться 

на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72)
Срок подачи документов на конкурс – 

месяц со дня опубликования объявления
Документы подавать на имя 

ректора университета по адресу: 
350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Отдел кадров (ауд. 422)

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
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Ученый с большой буквы
К 100-летию Виктора Васильевича Ерошкина

Имя заслуженного деятеля науки РСФСР, доктора 
экономических наук, профессора Виктора Ерошкина 
вписано золотыми буквами не только в историю ка-
федры управления и экономического факультета, но и 
университета в целом. В уходящем году на базе КубГАУ 
состоялась международная научно-практическая кон-
ференция, приуроченная к 100-летию учёного.

Виктор Васильевич родился 
25 декабря 1924 года в обыч-
ной крестьянской семье в селе 
Ромашевка Турковского рай-
она Саратовской области. В 
1928 году семья переехала в 
Ростовскую область, обосно-
вавшись в селе Васильевка Це-
линского района. В 1941 году 
он окончил девятый класс 
Ольшанской средней шко-
лы. С июня 1944 по май 1945 
года Виктор Ерошкин служил 
разведчиком-наблюдателем 
623-го артиллерийского пол-
ка 183-й стрелковой дивизии. 

Был дважды тяжело ранен. 
Награждён медалями «За от-
вагу» и «За Победу над Герма-
нией в Великой Отечествен-
ной войне 1941–1945 гг.».

После демобилизации из 
рядов Советской Армии в 
августе 1947 года Виктор Ва-
сильевич поступил на подго-
товительные курсы Северо-
Осетинского СХИ. С 1947 по 
1952 гг. был студентом этого 
института. После его оконча-
ния получил направление в 
город Сталинск Кемеровской 
области на должность препо-
давателя по экономике и орга-
низации сельского хозяйства. 

В 1954 году Виктор Ерошкин 
был зачислен ассистентом ка-
федры экономики и организа-
ции социалистического сель-
ского хозяйства Кубанского 
СХИ. 

В середине 50-х руковод-
ством страны была выдвинута 
инициатива по укреплению 
колхозов руководящими ка-
драми, согласно которой пар-
тийным и советским организа-
циям предлагалось подобрать 
не менее 30 тысяч доброволь-
цев для руководящей работы в 
колхозах. Всех откликнувших-
ся на эту инициативу впослед-

ствии стали называть «трид-
цатитысячниками». Одним из 
них стал Виктор Ерошкин.

Так, в 1955 году Виктор Ва-
сильевич был направлен на 
руководящую работу в колхоз 
имени Куйбышева Псебай-
ского района Краснодарского 
края, где в течение последу-
ющих четырёх лет работал 
председателем. За это время 
он заочно окончил аспиранту-
ру при кафедре организации 
сельскохозяйственного произ-
водства Кубанского СХИ. 

В 1960 году Виктора Ерош-

кина назначили директором 
Сибирской опытной станции 
масличных культур Всесоюз-
ного НИИ масличных и эфиро-
масличных культур. В декабре 
1963 г. в Омском СХИ имени 
С.М. Кирова он защитил дис-
сертацию на соискание учёной 
степени кандидата экономи-
ческих наук.

В октябре 1964 года Виктор 
Ерошкин заступил на долж-
ность доцента кафедры орга-
низации сельскохозяйствен-
ного производства Кубанского 
СХИ, с 1965 по 1973 гг. работал 
заведующим этой кафедрой. 
В феврале 1973 г. был избран 
заведующим кафедрой управ-
ления сельскохозяйственным 
производством Кубанского 
СХИ. Но уже через полгода 
назначен проректором по на-
учной работе и проработал в 
этой должности до 1 декабря 
1989 г.

В 1977 году Виктор Васи-
льевич защитил диссертацию 
на соискание учёной степени 
доктора экономических наук. 
В этой научной работе под 
названием «Проблемы совер-
шенствования оплаты труда 
колхозников в условиях ин-
дустриализации сельского 

хозяйства» им впер-
вые было научно обо-
сновано положение о 
возрастающей роли 
стимулирования кол-
лективного труда по 
конечным результатам 
производства. Пло-
ды его исследований 
нашли применение 
в рекомендациях по 
оплате труда в кол-
хозах. Разработанное 
под руководством 
Виктора Ерошкина 
«Положение о внутри-
хозяйственном рас-
чёте» было одобрено 
Советом колхозов 
Краснодарского края 
и рекомендовано к 
внедрению во всех хозяйствах 
Кубани. Учёное звание «про-
фессор» ему было присвоено 
в 1978 году.

Научная деятельность 
профессора Виктора Ерош-
кина весьма плодотворна. 
Им опубликовано свыше ста 
научных работ. Важнейшие 
из них: «Экономическая эф-
фективность возделывания 
масличных культур», «Мас-
личные культуры в целинных 
районах», «Расчёт посевных 
площадей сельскохозяйствен-
ных культур при разработке 
перспективного плана раз-
вития колхоза», «Основы на-
учной организации труда», 
«Интенсивное использование 
тракторов и снижение себе-
стоимости тракторных работ 

в колхозах Адыгеи». Под его 
непосредственным руковод-
ством защищены десятки дис-
сертационных работ. Виктор 
Васильевич относится к когор-
те талантливых педагогов. Его 
лекции отличались содержа-
тельностью, оригинальностью 
и доступностью, они легко 
воспринимались студентами.

Свою служебную деятель-
ность Виктор Васильевич 
успешно сочетал с участием 
в общественной жизни кол-
лектива. С 1967 по 1970 гг. он 
избирался секретарём партий-
ного бюро экономического 
факультета, был членом крае-
вого Совета колхозов, членом 
правления Краевого общества 
«Знание», Псебайского РК 
КПСС (1955–1959), Иссыккуль-
ского РК КПСС (1961–1964). 
Принимал активное участие в 
пропаганде достижений науки 

Важнейшие научные работы профессора 
В.В. Ерошкина: 

«Экономическая эффективность возделы-
вания масличных культур», «Масличные куль-
туры в целинных районах», «Расчёт посевных 
площадей сельскохозяйственных культур 
при разработке перспективного плана разви-
тия колхоза», «Основы научной организации 
труда», «Интенсивное использование трак-
торов и снижение себестоимости трактор-
ных работ в колхозах Адыгеи».

Фёдор Зырянов, доктор исторических наук, 
профессор, с 1968 по 2001 гг. возглавлявший 
кафедру истории и политологии КубГАУ, 
вспоминал: 

«Виктор Васильевич Ерошкин из тех лю-
дей, кто прочно чувствует себя на земле и 
обладает редкостным даром всегда и везде 
оставаться самим собой. Он может быть 
строгим, крутым, неуступчивым. Не любит 
«выставляться напоказ», рассуждать о до-
стигнутых успехах и одержанных победах. 
Порой его трудно разговорить, хотя он, наде-
лённый острым живым умом, юмором, гово-
рит всегда образно и интересно. Зато он сам 
умеет слушать собеседника, вникнуть в его 
волнения и тревоги. В этом и заключается 
скромность и настоящая интеллигентность 
Ерошкина, его такт и уважение к людям».

и передового опыта. Выступал 
с беседами, лекциями перед 
специалистами и руководите-
лями сельскохозяйственных 
предприятий и краевых орга-
низаций, по радио и телеви-
дению.

За особые заслуги перед 
Родиной профессор Виктор 
Ерошкин награждён орденом 
«Знак Почёта» и медалями 
«За трудовую доблесть и 
доблестный труд. В ознаме-
нование 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина». Ему 
присвоено почётное звание 
«Заслуженный деятель науки 
РСФСР» и «Отличник высшего 
образования».

У всех, кто знал Виктора Ва-
сильевича и работал вместе с 
ним, навсегда останется в па-

мяти образ преданного делу 
человека, строго следовавше-
го принципам академической 
науки, обладавшего огромны-
ми знаниями и несгибаемой 
волей. Коллеги отмечали его 
тактичность, выдержку, вни-
мательность, справедливость, 
талант руководителя, принци-
пиальность, профессионализм 
и душевность.

Под его руководством и при 
непосредственном участии 
организованы новые подраз-
деления университета – фа-
культеты управления (кафедра 
психологии, менеджмента), 
учётно-финансовый, «Финан-
сы и кредит».

Благодарные ученики и по-
следователи помнят Виктора 
Васильевича, ценят его вклад 
в науку и развитие вуза. 

Кафедра управления 
и маркетинга КубГАУ

Виктор Ерошкин
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Я б в аграрии пошёл, пусть меня научат! 

Конгресс молодых учёных: взгляд изнутри

ГЛАЗАМИ СТУДЕНТА      

С Министром высшего образования и науки РФ Валерием Фальковым

Церемония награждения

На базе нашего университета прошла научная смена 
лагеря «Иннагрика» по агрогенетике и биотехноло-
гиям, в которой приняли участие 120 агроклассников 
со всего Краснодарского края. Это профориентацион-
ный проект, инициатором и организатором которого 
является центр развития образования «Иннопракти-
ка».

На протяжении почти двух 
недель школьники изучали 
основы агрогенетики, био-
технологий, агрохимии и 
биоинформатики. Все участ-
ники смены были разбиты на 
команды под руководством 
опытных наставников – веду-
щих специалистов и учёных 
КубГАУ, а также других обра-
зовательных учреждений. 

– Наша главная цель, – от-
метил, открывая смену, ру-
ководитель департамента 
довузовского аграрного об-
разования и профориентации 
«Интеграция» Антон Несте-
ров, – пробудить в школь-
никах интерес к науке в 
сфере агропромышленного 

комплекса. Особенно к таким 
ключевым направлениям, как 
генетика, биотехнологии, аг-
рохимия и биоинформатика. 
Эти сферы требуют свежих 
идей и молодых талантов.

Восемь дней смены про-
летели незаметно. Участ-
ники лагеря знакомились с 
научными лабораториями 
университета, решали прак-
тикоориентированные кейсы, 
слушали лекции экспертов и 
участвовали в командных тре-
нингах. Занятия проходили на 
кафедре биотехнологии, био-
химии, биофизики, а также 

в двух подразделениях, соз-
данных в рамках федераль-
ной программы «Приоритет 
2030», – Центре биотехноло-
гий и Центре молекулярно-ге-
нетических исследований.

Заведующий кафедрой 
биотехнологии, биохимии, 
биофизики Анна Гнеуш: 

– Ребята приехали из раз-
личных районов и городов 
Краснодарского края. Все 
участники прошли предвари-
тельный отбор, и лучшие по 
результатам тестирования 
приехали к нам в КубГАУ. За 
время смены школьники ос-
воили 12 лабораторных прак-
тикумов из блока биотехно-
логии, генетики, агрохимии 

и биоинформатики, погрузи-
лись в практические занятия, 
где получили интересные 
навыки и узнали о современ-
ных направлениях сельского 
хозяйства. 

– Материально-техниче-
ская база КубГАУ как нельзя 
лучше подходит для прове-
дения нашего мероприятия, 
– отметил старший методист 
лагеря «Иннагрика» Алек-
сандр Ефремов. – Это выдаю-
щийся вуз, один из наиболее 
хорошо организованных и 
укомплектованных партнёров 
олимпиады и лагерей, с кото-

рыми мы работаем. Ребята по-
лучили возможность порабо-
тать в специальных научных 
лабораториях, у них появился 
доступ к оборудованию, ко-
торое может себе позволить 
не каждая научно-исследо-
вательская лаборатория! По-
мимо материально-техниче-
ской базы – и даже в большей 
степени – хочется отметить 
важность сотрудников вуза, 
высочайший уровень органи-
зации и поддержки, начиная 
от работы волонтёров и за-
канчивая взаимодействием 
на площадках и в лаборато-
риях с лаборантами. Многие 
сотрудники были привлечены 
в качестве наставников. Для 
нас очень важно, что у нас 
есть такой мощный стратеги-
ческий партнёр, на которого 
можно положиться.

Участников научного лаге-
ря ждала не только работа в 
лабораториях, но и интерес-
ная культурная программа: 

увлекательный квест по ло-
кациям университета, а также 
познавательные экскурсии по 
основным достопримечатель-
ностям Краснодара. Ребята 
побывали и на одном из самых 
современных предприятий 
Краснодарского края – заводе 
CLAAS. Также 7 декабря агро-
классники приняли участие 
в Дне открытых дверей, где 
узнали о перспективах обуче-
ния в КубГАУ, преимуществах 
агробиологических специаль-
ностей, а также насыщенной 
студенческой жизни универ-
ситета, различных аспектах 

подготовки в вузе, целевых 
программах обучения и даль-
нейшем трудоустройстве.

Ребята не только получили 
актуальные знания в области 
генетики и биотехнологий, 
но и смогли применить их 
на практике при подготовке 
командных проектов. Юные 
учёные работали над реше-
нием агрогенетических про-
блем с использованием со-
временных методов анализа, 
выполняя сложные, но очень 
интересные задания. Идеи 
школьников оценивали ве-
дущие учёные аграрной от-
расли. 

В конце смены состоялась 
церемония награждения луч-
ших команд по нескольким 
номинациям. На торжествен-
ном мероприятии присут-
ствовали ректор Кубанского 
ГАУ Александр Трубилин, 
руководитель департамента 
довузовского аграрного об-
разования компании «Ин-
теграция» Антон Нестеров, 
заместитель начальника 
управления производства 
АПК, начальник отдела рас-
тениеводства Министерства 
сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышлен-
ности Краснодарского края 
Андрей Журавель, замести-
тель начальника управления 
общего образования Мини-
стерства образования, на-
уки и молодёжной политики 
Краснодарского края Андрей 
Колчанов.

Вручая награды победите-
лям в номинации «Генетика 
и биоинформатика», ректор 
Александр Трубилин отме-
тил, что искренне надеется, 
что эти восемь дней в стенах 
Кубанского ГАУ запомнились 
ребятам новыми знаниями, 
компетенциями, интересны-
ми знакомствами, общением с 
талантливыми учёными. 

– Сегодня агрогенетика – 
это одно из самых перспек-
тивных и востребованных 
направлений аграрной науки. 
Некоторые идеи, которые вы 
представили в своих проек-
тах, можно применять прямо 

здесь и сейчас, и не только 
в сельском хозяйстве, но и 
других не менее важных сфе-
рах российской экономики и 
промышленности. Отрадно 
видеть, что знания и навыки, 
полученные вами в школе, 
преобразуются в весьма се-
рьёзные и значимые проекты, 
– отметил ректор Александр 
Трубилин.

– Вы – элита, которая в 30-
40-е годы будет двигать на-
уку вперёд! – обратился к аг-
роклассникам руководитель 
департамента довузовского 
аграрного образования ком-
пании «Интеграция» Антон 
Нестеров, вручая награды 
победителям в номинации 
«Биотехнологии и агрохи-
мия». 

Поддержать ребят приш-
ли студенты первых курсов 
факультетов агрохимии и за-
щиты растений, агрономии и 
экологии, зоотехнии, пище-
вых производств и биотех-
нологий, ветеринарной ме-
дицины, плодоовощеводства 
и виноградарства. Ещё вчера 
они были обычными школь-
никами, а сегодня уже гото-
вятся стать специалистами 
АПК России.

Организаторы постара-
лись сделать закрытие неза-
бываемым. И им это удалось! 
Разнообразили и украсили 
церемонию яркие номера 
вокальных и танцевальных 

С 27 по 29 ноября на федеральной территории «Сириус» прошёл IV Конгресс 
молодых учёных, собравший более 7000 участников из России и 63 стран мира. 
Конгресс стал важным событием в рамках Десятилетия науки и технологий и был 
ориентирован на молодых специалистов, которые представили свои исследова-
ния и обменялись опытом с коллегами. О том, как это было, читайте в очерке на-
шего студента.

Мне посчастливилось 
побывать на IV Конгрессе 
молодых учёных. Тема ме-
роприятия – «Приоритеты 
научно-технологического 
развития: создаём будущее 
сегодня» – отражала стрем-
ление к инновациям и раз-
витию науки в России и за 
её пределами. Как участник 
конгресса, я не только при-
сутствовал на мероприятии, 
но и имел честь выступить в 
качестве спикера на дискус-
сионной площадке «Инклю-
зия: взгляд молодых учёных». 
Я рассказал о своём проекте, 
который направлен на диа-
гностику лицевых мышц у лю-
дей с ДЦП. Это был важный 
момент для меня, так как воз-
можность представить свою 
работу перед аудиторией и 
коллегами по научной сфере 

значительно увеличила мою 
уверенность в выбранном на-
правлении.

Кроме того, програм-
ма мероприятия включала 
различные сессии, в ходе 
которых обсуждались акту-
альные вопросы научного и 
технологического прогресса. 
Мне особенно запомнилась 
дискуссия о применении ис-
кусственного интеллекта в 
медицине, где спикеры го-
ворили о возможностях ИИ 
в диагностике и лечении за-
болеваний. В ходе сессии 
я узнал об инновационных 
подходах к медицинским ис-
следованиям и лечению.

Одним из ярких моментов 
для меня стала церемония 
награждения молодых ин-
новаторов из стран БРИКС, 
на которой присутствовали 

такие влиятельные фигуры, 
как помощник Президента 
Российской Федерации Ан-
дрей Фурсенко и заместитель 
Председателя Правитель-
ства Российской Федерации 
Дмитрий Чернышенко. В 
этом контексте форум стран 
БРИКС оказался важным на-
поминанием о том, что на-
учные достижения должны 
быть отделены от политики, 
а наука – это универсальный 
язык, который объединяет 
людей по всему миру. В кон-
грессе также приняли уча-
стие активные члены Студен-
ческого научного общества, 
а также Совета молодых учё-
ных Кубанского ГАУ. Четверо 
из них участвовали в съёмке 
программы «Вызов» на лока-
циях конгресса.

Кроме того, на конгрессе 

мне удалось случайно встре-
титься с Министром высше-
го образования и науки РФ 
Валерием Фальковым. В тот 
момент я осматривал стенды 
и увидел, как он даёт интер-
вью. Этот случайный момент 
стал одним из самых запоми-
нающихся, ведь встреча с та-
ким важным представителем 
российского правительства 
оставила яркие впечатления 
и придала дополнительные 
силы для дальнейшей рабо-
ты.

Для меня этот конгресс 
стал важной вехой на пути 
к дальнейшим научным до-
стижениям. Вдохновлённый 
событиями и атмосферой ме-
роприятия, я уже нацелен на 
участие в нём в следующем 
году. В КубГАУ много талант-
ливых учёных, огромное ко-
личество уникальных разра-
боток и идей, которые могут 
быть достойно представлены 
на таком престижном меро-
приятии. 

Участие в Конгрессе мо-
лодых учёных стало важным 

этапом в моей научной ка-
рьере. Это важная возмож-
ность заявить о себе на меж-
дународной арене, наладить 
сотрудничество с коллегами 
из разных стран и продемон-
стрировать потенциал нашей 
научной школы. Наука не 
имеет границ, и я намерен 
продолжать развивать свои 

исследования, а также актив-
но работать над тем, чтобы 
проекты Кубанского государ-
ственного аграрного универ-
ситета были услышаны и при-
знаны на мировом уровне.

Егор Болотов,
1 курс магистратуры 

факультета прикладной 
информатики

Сергей Копыльцов, 
заведующий Центром биотехнологий КубГАУ:   

 
– Это очень полезное мероприятие, потому что его основная 

задача – популяризация агробиологии среди школьников. Чем 
раньше ребёнка получится увлечь, привить ему интерес к науке, 
к познанию, тем с большей долей вероятности он продолжит ис-
следовательскую работу в студенчестве. Для большинства прие-
хавших в лагерь ребят это достаточно значимое событие в жизни, 
они попали в большой коллектив, вокруг научная инфраструктура. 
Это очень интересно для них. Ребята очень контактные, любозна-
тельные, заинтересованы в работе с оборудованием, приборами, мате-
риалами. Впитывают знания быстро, живо, активно.

коллективов Кубанского ГАУ, 
превратившие закрытие в на-
стоящий праздник. Школьни-
ки заворожённо следили за 
акробатическими номерами, 
исполненными студента-
ми факультета прикладной 
информатики. Каждое вы-
ступление стало настоящим 
открытием. По словам школь-
ников, они никогда бы не по-
думали, что такие зрелищные 
танцевальные и вокальные 
номера подготовили не про-
фессиональные артисты, а 
будущие зооинженеры и аг-
рономы. Многие ребята от-
метили, что после знакомства 
со студентами КубГАУ, таки-
ми творческими и активны-
ми, захотели во что бы то ни 
стало стать частью этого со-
общества. Некоторые из них 
даже задумались о смене уже 
выбранного для поступления 
вуза.

Научный лагерь стал для 
агроклассников уникальной 
возможностью поближе по-
знакомиться с агроспеци-
альностями, поработать в 
лабораториях университета, 
побывать в кампусе, пона-
блюдать за студенческой 
жизнью Кубанского ГАУ, а 
также изнутри оценить на-
учный потенциал одного из 
самых лучших аграрных уни-
верситетов страны. 

Пресс-служба КубГАУ
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Завершаем год ярко!
Последний месяц уходящего года был необычайно щедр на незабываемые со-

бытия! Визит на Кубань Министра сельского хозяйства России Оксаны Лут, её за-
местителя Ксении Шевёлкиной, участие КубГАУ в Международной сельскохозяй-
ственной выставке «ЮГАГРО», проведение научной смены краевого лагеря для 
школьников по агрогенетике и биотехнологиям «Иннагрика», ярчайшие смотры 
Фестиваля искусств и, наконец, победа наших ССхО «Викинг» и «Серафим» во 
всероссийском конкурсе «Лучший студенческий отряд»!


